détail, les trois artistes, penauds et éreintés, arrivent à huit heures à Bordeaux. La recette est sauvée!... Mais le lendemain, M. Masset présente la note des frais du chemin de fer à ses pen-siquaires.

Soit 800 francs ou à peu près Soit 800 francs ou à peu près.
Los artistes répondent qu'ils sont de boane foi, prouvent qu'ils sont montés dans le train qui devaient les emmener à Périgueux, et qu'à Nexon, où le scission du train a lieu, aucun employé n'a averti les voyageurs d'avoir à changer de comparti-

ment..:
M. Masset, inflexible, dit: « Attaquez la

M. Masset, infexible, dit: « Attaquez la compagnie!...»

Mais la compagnie ne connaît pas M. Depay, ni Mune Lenoir, ni M. Lambert... Elle ne connaît que M. Masset attaque la compagnie, celle-ci hi retirera la faveur qu'elle hii a faite jusqu'ici de le laisser voyager a moitié prix pour sa troupe.

Un moyen de sortir de là, s. v. p. ?

Revue Hebdomadaire du 9 mars 1879

La semaine a encore été assez agitée, cependant il est à noter que les oscillations les plus grandes ont été sur le 5 0,0 tandis que les deux 3 0,0 gardent une absolue fermeté. Il faut donc attribuer les mouvements de cette semaine, plus à la sensibilité d'une spéculation encore très nerveuse après les émotions de la liquidation, qu'à l'incertitude de la situation générale.

liquidation, qu'a l'incertitude de la situation générale.

Les inquiétudes politiques qui ont servi de prétexte à la réaction qui s'est produite de 113.20 à 140.60, sont plus factices que réelles in accord se fera certainement entre le gouvernement et la Chambre.

L'opinion du réatier se dévoile du reste par la fermeté du 3.00 qui est presque à 78, et par celle de l'amortissable qui se tient aux environs de 80.

Les institutions de crédit sont presque toutes en progression. La Banque Française Italienne se tient entre 430 et 435.

Les fonds étrangers sonten hausse constante. L'obligation Cuba toujours demandée tend à acquérir les cours que nous avons indiqués. Les valeurs ottomanes et égyptiennes ont été un peu lourdes.

Nous avous promis à nos lecteurs dans nos

Les valeurs ottomames et egyptiennes ont ete un neu lourdes de la presentation peu lourdes de la companyament de la companyamen

aun. La société est formée pour l'exploitation du herzin de fer d'Alais au Rhône et pour celle une entreprise de navigation du Rhône à losseilla.

ssille.

entreprise est assurée d'un excellent ren. Nous venous de voir que des traités lui
ment, des sa création, un traite de 236,000
nes; mais ce traite ne peut-être pris que
me point de départ,
es autres sociétés du bassin trouveront les
sautres sociétés du bassin trouveront les
controlles es autres sociétés du bassin trouveront les
controlles es servir de cette voie de

Les autres societés du bassifi fronveront les mêmes avantages a se servir de cette voie de transport, que celles que nous avons citées et, dés le début, le matériel de la compagnie sera établi pour répondre à un trafic de 750,000 ton-nes. On prévoit qu'il faudra augmenter le ma-tériel dés la seconde année d'exploitation; car il serait alors insuffisant pour les besoins du tenie.

c. la compagnie réalise un bénéfice kilomé ne de 15,000 fr., le dividende serait de 56 fr rique de 15,000 fr., le dividende serait de 56 fr. par action; si la recette s'elève a 20,000 fr. le dividende serait porte à 86 fr. Or., la ligne de Besseges à Alais a une recette de 49,000 fr. par kilometre; la ligne d'Alais a Nimes, 83,300, et la ligne de Tarascon à Marseille, 215,000 fr. Il suffit de regarder une carte pour estimer ce que pourra être la recette du chemin d'Alais au fibène qui répond à tant de hesoins.

La demande de concession a été réclamée en effet, avec insistance par les conzeils généraux du Gard el du Vaucluse, et par les Chambres de commerce de Marseille, Nimes et Avignon.

gnon. La compagnie de chemin de fer et de navi-gation d'Alais au Rhône et à la Méditerranée est donc une affaire qui se présente sous les

est donc une affaire qui se présente sous les meilleures auspices.

Le capital social est de 11.500.000 fr. divisé en 23.000 actions de 500 fr.

Il sera créé ultérieurement, au fur et à mesure de Favancement de l'achèvement des travaux, des obligations représentant le montant d'une somme égale de 11.500.000 fr.

Le capital de 23.000.000 ainsi constitué, a été reconnu comme suffisant pour amener la compagnie a l'époque d'exploitation.

Un délai maximum de 2 aus 4 2 a été établi pour arriver a la mise en exploitation et ce délai ne sera pas dépassé.

Pendant la période des travaux, les actions recevront un intérêt de 5 0,0 sur les sommes versees.

nission est prochaine; les actions sont 5; on verse 100 fr. en souscrivant et 150

de 500; on verse 100 fr. en souscrivant et 150 da répartition.
Les 250 fr. restant seront versés ultérieurement suivant les décisions qui seront prises par le conseil d'administration.
La Banguo nationale invite ceux de ses lecueurs qui voudront souscrire, à lui envoyer, dés mantienant, leurs demandes.
Adresser les demandes de renseignements, ordres de Bourse, coupons a encaisser, à la Banque Nationale.

Choses & Autres

En CLASSE:
La muilresse. — Mile Fifine, poprriez-vous
me dire ce que c'est qu'une forêt-vierge?
Fifine. — Une forêt vierge, madame, c'est
une forêt où la main de l'homme n'a jamais
mis le pied!

.*. I'n Cham du Charicari:
Deux vieilles femmes causent ensemble devant le palais de la Bourse:
— Ma chère amie, dans quel temps vivonsnous? Jusqu'au cinq pour cent qui refuse de se convertir!

Une vieille coquette sortait de chez un parfumeur toute chargée d'emplettes.
« Vous avez renouvelé votre provision, lui dit
une amie.
— Ne m'en parlez pas, ma chère, je me suis
ruinée. J'ai acheté une infinité d'objets de toilette dont j'avais besoin, entre autres six brosses à dents.
— « Une nous charge.

es a dents.

— « Une pour chaque dent, « dit l'amie.
Bons petits cœurs!

Gavarní représente queque part un ménage douvriers revenant de la barrière.

La femme soulient son mari qui lui dit:

« Que veux-tu, Zénobie, chacun sa misère!
Le lièvre a le taf; le chieu, le puce; le loup la faim... l'homme a la soif.

— Et la femme a l'ivrogne, » répond Zénobie.

Un Gascon entre dans une auberge et dit : « Faites-moi cuire un œuf à la coque; avec le ouillon vous ferez de la soupe pour mon do-

bouillon vous Ierez us la soni mestique.

— Diable ! dit l'hôte, le bouillon d'un œuf, ça ne sera pas gras.

Eh bien! dit le Gascon, mettez deux œufs, je les mangerai bien. »

Deux Méridionaux devisaient entre eux de

Deux Meriandau
leur pays.

« Est-ce qu'il y a quelque poisson dans votre
rivière? demanda l'un d'eux.

— Effroyablement! Figurez-vous qu'il suffit
de jeter sa ligne et de la retirer. Quand on a
fait cela pendant une demi-heure, on se trouve
avoir trente livres de poisson.

- Voilà une belle affaire! La rivière de chez nous, c'est bien autre chose. Figurez-vous que dans la Garonne, il n'y a pas une goutte d'eau c'est tout poisson! »

Un lazzi, qui fait en ce moment le bonhe — Maintenant, disent-ils, Lyon n'a plus be-soin de becs de gaz... puisque nous avous un Farre genéral!

VARIÉTÉS

L'ENFANT ESPION

Il s'appelait Stenne, le petit Stenne. C'était un enfant de Paris, malingre et pâle, qui pouvait avoir dix ans, peut-être quinze; avec ces moucherons-là, on ne sait jamais. Sa mère était morte ; son père, ancien soldat de magardait un square dans le quar-

tier du Temple.

Les babies, les bonnes, les vieilles dames à pliants, les mères pauvres, tout le l'aris trotte-menu qui vient se mettre à l'abri des voitures dans ces parterres bordés de trottoirs, connaissaient le père Stenne et l'adoraient. On savait que, sous cette rude moustache, effroi des chiens et des traîneurs de banes, se cachait un bon sourire attendri, presque maternel, et que, pour sourire, on n'avait qu'à au bonhomme:

« Comment va votre petit gar-

Il aimait tant son garçon, le père Stenne! Il était si heureux, le après la classe, quand le petit venait le prendre et qu'ils fassaient tous deux le tour des allées, s'arrêtant à chaque banc pour saluer les habitués, répon-dre à leurs bonnes manières.

Avec le siége malheureusement tout changea. Le square du père Stenne fut fermé, on y mit du pétrole, et le pauvre homme, obligé à une surveillance incessante, passait sa vie dans les massifs déserts et bouleversés, seul, sans fumer, n'ayant plus son garçon que le soir, bien tard, à la maison Aussi il fallait voir sa moustache, quand il parlait des Prussiens... Le petit Stenne, lui, ne se plaignait pas trop de cette nouvelle vie.

Un siège! C'est si amusant pour les gamins. Plus d'école! plus de mutuelle! Des vacances tout le temps et la rue comme un champ de foire...

L'enfant restait dehors jusqu'au soir, courir. Il accompagnait les bataillons du quartier qui allaient au rempart, choisissant de préférence ceux qui avaient une bonne musique; et làdessus petit Stenne était très-ferré. Il vous disait fort bien que celle du 96° ne valait pas grand'chose, mais qu'au 55e ils en avaient une excellente D'autres fois, il regardait les mobiles faire l'exercice; puis il y avait les queues.

Son panier sous le bras, il se mélait à ces longues files qui se formaient dans l'ombre des matins d'hiver sans gaz, à la grille des bouchers, des bou-

Là, les pieds dans l'eau, on faisai des connaissances, on causait politique et comme fils de M. Stenne, chacun lui demandait son avis. Mais le plus amusant de tout, c'était encore les parties de bouchon, ce fameux jeu de gloche que les mobiles bretons avaient mis à la mode pendant le siège. Quand le petit Stenne n'était pas au rempart ni aux boulangeries, vous étiez sur de le trouver à la partie de galoche de la Château-d'Eau. Lui ne jouait pas, bien entendu; il faut trop d'argent. Il se ontentait de regarder les joueurs avec des yeux!

Un surtout, un grand en cotte bleue. qui ne misait que des pièces de cent ous, excitait son admiration. Quant il courait, celui-là, on entendait les écus onner au fond de sa cotte...

Un jour, en ramassant une pièce qui avait roulé jusque sous les pieds du Stenne, le grand lui dit à voix basse:

« Ca te fait loucher, hein?... Eh bien si tu veux, je te dirai où on en trouve. »

La partie finie, il l'emmena dans un coin de la place et lui proposa de venir avec lui vendre des journaux aux Prussiens, on avait 30 francs par voyage. D'abord Stenne refusa, trèsindigué; et du coup, il resta trois jours sans retourner à la partie. Trois jours terribles. Il ne mangeait plus, il ne dormait plus. La nuit il voyait des tas de galoches dressées au pied de son lit et des pièces de cent sous qui filaient à plat, toutes luisantes. La tentation était trop forte. Le quatrième jour, il retourna au Chateau-d'Eau, revit le grand, se laissa séduire...

Ils partirent par un matin de neige, un sac de toile sur l'épaule, des journaux cachés sous leurs blouses. Quand ils arrivèrent à la porte de Flandres, il faisait à peine jour. Le grand prit Stenne par la main, et s'approchant du factionnaire - un brave sédentaire qui avait le nez rouge et l'air bon - il lui dit d'une voix de pauvre :

« Laissez-nous passer, mon bon monsieur... Notre mère est malade, papa est mort. Nous allons voir avec mon petit frère à ramasser des pommes de terre dans le champs.»

Il pleurait. Stenne, tout honteux, baissait la tête. Le factionnaire les regarda un moment, jeta un coup d'œil sur la route déserte et blanche.

«Passez vita, » leur dit-il en s'écar-tant ; et les voità sur le chemin d'Aubervilliers. C'est le grand qui riait! Confusément comme dans un rève, le petit Stenne voyait des usines transformées, en casernes, des barricades désertes, garnies de chiffons mouillés, de longues cheminées qui trouaient le brouillard et montaient dans le ciel. vides, ébréchées. De loin en loin une sentinelle, des officiers encapuchonnés qui regardaient là-bas avec des lorgnettes, et de petites tentes trempées de neige fondue devant des feux qui mouraient. Le grand connaissait les chemins, prenait à travers champs

pour éviter les postes. Pourtant ils arrivèrent, sans pouvoir y échapper, à une grand garde de francs-tireurs.Lesfrancs-tireurs étaient là avec leurs petits cabans, accroupis au fond d'une fosse pleine d'eau, tout le long du chemin de fer de Soissons. Cette fois le grand eut beau recommencer son histoire, on ne voulut pas les laisser passer. Alors, pendant qu'il se lamentait, de la maison du garde-barrière sortit sur la voie un vieux sergent, tout blanc, tout ridé, qui ressem-

blait au père Stenne :

« Allons! mioches, ne pleurons plus! dit-il aux enfants, on vous y laissera aller, à vos pommes de terre; mais, avant, entrez vous chauffer un peu...

Il a l'air gelé ce gamin-là! »

Hélas! Ce n'était pas de froid qu'il tremblait le petit Stenne, c'était de peur, c'était de honte... Dans le poste, ils trouvèrent quelques soldats blottis autour d'un feu maigre, un vrai feu de veuve, à la flamme duquel ils fairaint d'explor du hisonit en bast de la comme saient dégeler du biscuit au bout de leurs bayonnettes. On se serra pour faire place aux enfants. On leur donna la goutta, un peu de café. Pendant qu'ils buyaient, un officier vint sur la porte, appela le sergent, lui parla tout bas et s'en alla bien vite.

« Garcons! dit le sergent en rentrant radieux.... y aura du tabac cette mit... On a surpris le mot des Prussiens... Je crois que cette fois nous allons leur reprendre, ce sacré Bourget! »

Il y eut une explosion de bravos e de rires. On dansait, on chantait, on astignait les sabres-baïonnettes profitant de ce tumulte, les enfants lisparurent.

Passé la tranchée, il n'y avait plus que la plaine, et au fond un long mur blane troué de meurtrières. C'est vers ce mur qu'ils se dirigérent, s'arrêtant à chaque pas pour faire semblant de ramasser des pommes de terre.

ramasser des pommes de terre.

« Rentrons... N'y allons pas, » disait tout le temps le petit Stenne.

L'autre levait les épaules et avançait toujours. Soudain ils entendirent le trietrac d'un fasil qu'on armait.

Couche-toi! » fit le grand, en etant par terre.

Une fois couché, il siffla. Un autre sifflet répondit sur la neige. Ils s'avancerent en rampant... Devant le mur au ras du sol, parurent deux mousta ches jaunes sous un béret crasseux.Le grand sauta dans la tranchée, à côte du Prussien:

« C'est mon frêre, » dit-il en mon-

trant son compagnon.
Il était si petit, ce Stenne, qu'en le voyant, le Prussien se mit à rire et fut obligé de le prendre dans ses bras pour

le hisser jusqu'à la brèche. De l'autre côté du mur, c'étaient de grands remblais de terres, des arbres ouchés, des trous noirs dans la neige et dans chaque trou le même béret crasseux, les mêmes moustaches jaunes qui riaient en voyant passer les

Dans un coin, une maison de jardinier casematée de troncs d'arbres.Le bas était plein de soldats qui jouaient aux cartes, faisaient la soupe sur un grand feu clair. Cela sentait bon les choux, le lard; quelle différence avec bivouac des francs-tireurs ! En haut les officiers. On les entendait jouer du piano, déboucher du vin de Champa me. Quand les Parisiens entrèrent, un hurrah de joie les accueillit. Ils donnèrent leurs journaux; puis on leur versa à boire et on les fit causer. Tous ces officiers avaient l'air fier et méchant; mais le grand les amusait avec sa verve faubourienne, son vocabulai re de voyon. Ils rigient répétaient ses mots après lui, se roulaient avec lice dans cette boue de Paris qu'on leur

apportait. Le petit Steune aurait bien voulu prrler, lui aussi. prouver qu'il n'était pas une bête; mais quelque chose le génait. En face de lui se tenait à part un Prussien plus âgé, plus sérieux que les autres, qui lisait, ou plutôt faisait semblant, ear ses yeux ne le quittaient pas. Il y avait dans ce regard de la tendresse et des reproches, comme si cet homme avait eu au pays un enfant du même âge que Stenne, et qu'il se

« J'aimerais mieux mourir que de voir mon fils faire un métier pareil...» A partir de ce moment, Stenne sen

tit comme une main qui se posait sur son cœur et l'empêchait de battre. Pour échapper à cette angoisse, il se mit à boire.

Bientôt tout tourna autour de lui. Il entendait vaguement, au milieu de gros rires, son camarade qui se mo-quait des gardes nationaux, de leur façon de faire l'exercice, imitait une prise d'armes au Marais, une alerte de nuit sur les remparts. Ensuite le grand baissa le voix, les officiers se rapprochèrent et les figures devinrent graves. Le misérable était en train de les pré-

Le miscranie etait en frain de les pre-venir de l'attaque des francs-tireurs.... Pour le coup, le petit Stenne se leva furieux, dégrisé : « Pas cela, grand...Je ne veux pas.» Mais l'autre ne fit que rire et conti-nua. Avant qu'il ent fini, tout les offi-ciers étaient debout. Un d'eux montra

la porte aux enfants :
« F.... le camp! » leur dit-il.

was a see manager agency

Et ils se mirent à causer entre eux. très-vite, en allemand. Le grand sor-tit, fier comme un doge, en faisant sonner son argent. Sienne le suivit, la tête basse; et lorsqu'il passa près du Prussien dont le regard l'avait tant géné, il entendit une voix triste qui disait : « Bas chôli, va... Bas chôli, »

Les larmes lui en vinrent aux yeux. Une fois dans la plaine, les enfants se mirent à courir et rentrèrent rapi-dement. Leur sac était plein de pommes de terre que leur avaient données les Prussiens; avec cela ils passèrent saus encombre à la tranchée des francs-tireurs.

On s'y préparait pour l'attaque de la nuit. Des troupes arrivaient silencieu-ses, se massant derrière les murs. Le vieux sergent était là, occupé à placer ses hommes, l'air si heureux. Quand les enfants passèrent, il les reconnutet

leur envoya un bon sourire...
Oh! que ce sourire fit mal au petit Stenne! un moment il eut envie de « N'allez pas là-bas... nous vous

etions trahis. »

Mais l'autre lui avait dit: « Si tu parles, nous serons fusillés,» va la peur le retint... A la Courneuve, ils entrèrent dans

une maison abandonnée pour partager l'argent. La vérité m'oblige à dire que le partage fut fait honnétement, et que d'entendre sonner ces beaux écus s sa blouse, de penser aux parties de galoche qu'il avait là en perspective, le petit Stenne ne trouvait plus son crime aussi affreux.

aussi aineux. Mais, lorsqu'il fut seul, le malheu-reux enfant! Lorsque après les portes le grand l'eut quitté, alors ses poches commencèrent à devenir lourdes, et la main qui lui serrait le cœur le serra plus fort que jamais. Paris ne lui sem-blait plus le même. Les gens qui passaient le regardaient severement, comme s'ils avaient su d'où il venait. Le mot espion, il l'entendait dans le bruit des roues, dans le battement des tamours qui s'exercaient le long du caheureux de voir que son père n'était pas encore rentré, il monta vite dans eur chambre cacher sous son oreiller

ces écus qui lui pesaient tant.

Jamais le père Stenne n'avait été si bon, si joyeux qu'en rentrant ce soir-là. On venait de recevoir des nouvelles de province : les affaires du pays allaient mieux. Tout en mangeant, l'ancien soldat regardait son fusil pendu à la muraille, et il disait à l'enfant

avec son bon rire: " Hein, comme tu irais aux Prussiens si tu étais grand!" Vers huit heures on entendit le ca-

« C'est Aubervilliers... On se bat au Bourget, » fit le bonhomme, qui con-naissait tous ses forts. Le petit Stenne devint pale, et, prétextant une fatigue se coucher, mais il ne dormit pas. Le canon tonnait toujours. Il se représentait les francs-tireurs arrivant e nuit pour surprendre les Prussiens et tombant eux-mêmes dans une em-

buscade. Il se rappelait le sergent qui lui avait souri, le voyait étendu dans la neige, et combien d'autres avec lui!... Le prix de tout ce sang se cachait la sous on oreiller, et c'était lui, le fils de M. stenne, d'un soldat... Les larmes l'étouffaient. Dans la pièce à côté il en-tendait son père marcher, ouvrir la fenetre. En bas sur la place, le rappel sonnait, un bataillon de mobilles se numérotait pour partir. Décidément, c'était une vraie bataille. Le malheureux ne put retenir un sanglot.

« Qu'as tu donc ?» dit le père Stenne en entrant.

L'enfant n'v tint plus, sauta de son lit et vint se jeter aux pieds de son Au mouvement qu'il fit, les écus

roulèrent par terre. « Qu'est-ce que cela ? Tu as volé ?»

dit le vieux en tremblant.
Alors, tout d'une haleine, le petit
Stenne raconta qu'il était allé chez les Prussiens et ce qu'il y avait fait. A mesure qu'il parlait, il se sentait le cœur plus libre, cela le soulageait de s'accuser... Le père Stenne écoutait avec une figure terrible. Quand ce fut fini, il cacha sa tête dans ses mains et

« Père, père... » voulut dire l'enfant.

Le vieux le repoussa sans répondre,

et ramassa l'argent.

« C'est tout ? » demanda-t-il.

Le petit Stenne fit signe que c'était tout. Le vieux décrocha son fusil, sa cartouchière, et mettant l'argent dans sa pocche.

C'est bon, dit-il, je vais le leur rendre. » Et sans ajouter un mot, sans seule-

ment retourner sa tête, il descendit se mêler aux mobiles qui partaient dans la nuit. On ne l'a jamais revu depuis

Alphonse DAUDET.

Éniame

Je suis pointue et suis une merveille : Sans âme en action je sais parler aux yeux ; Je n'ai point le talent de parler à l'oreille. Quoi qu'il en soit, en moi tout tient du mer-veilleux

Dans tout ce-que l'on fait, en juge impartial, Je décide du plus ou du moins de lenteur, Si je parais quelquefois inégele, C'est sans caprice et sans humeur, Les mots de la Charade d'hier sont : Gui-tarre.

Chacun sait combien le goudron est un médicament précieux dans les cas de bron-chile, phihisie, catarrhes, rhumes, et en général contre les affections, des bronches et des poumons.

Malheureusoment, bien des malades à qui ce produit serait utile, ne l'emploient

pas, soit à cause de son goût qui ne plait pas à tous, soit à cause de l'ennui que leur donne la préparation de l'eau de goudron. Aujourd'hui, grace à l'ingénieuse idée de M. Guyot, pharmacien à Paris, toutes les répugnances, plus ou moins justifiées du malade, ont cessé d'exister.

M. Guyot est parvenu à enfermer le goudron sous une mince couche de gélatine transparente, et à en former des capsules rondes de la grosseur d'une pitule. Ces capsules se prennent au moment du repas et s'avalent facilement sans laisser aucun goût. Aussitôt dans l'estomac l'enveloppe se dissout, le goudron s'émulsionne et s'absorde rapidement.

Les capsules sont d'un conservation indéfinie; à ce point que, d'un flacon déjà entamé, celles qui restent ont conservé toute leur efficacité au bout de plusieurs années. Les capsules de goudron de Guyot offrent un mode de traitement rationnel et qui no revient pas à plus de dix ou quinzecentines par jour, et dispense de l'emploi de toute espèce de tisane.

Comme tous les bons produits, les capsules de goudron de Guyot ont soulevé de nombreuses concurrences. M. Guyot ne tout le capsule les flacons qui portent

les de goudron de Guyot ont soulevé d nombreuses concurrences. M. Guyot n peut garantir que les flacons qui porten sur l'étiquette sa signature imprimée e

NOUVELLES DU SOIR

Voici le sommaire du Journal officiel d'au-

Décret nonmant l'administrateur du Collège le France. Arrèté ministériel nommant le vice-prési-lent de l'assemblée des professeurs du Collège le France. dent de l'assemblee des protesseurs de Beaux de France. Rapport du sous-secrétaire d'Etat des beaux-arts au ministre de l'instruction publique et des beaux-arts, proposant diverses reformes rela-tives au Salon.— Arrète ministeriel y annexe. Arrète nommant un commissaire des expo-sitions des œuvres des artistes vivants.

Assemblée de la presse départementale

Proces-rerbal du 9 mars 1879 Le 9 mars 1879, a eu lieu, sous la prési-dence de M. Amédée Marteau, l'assemblée genérale de la presse départementale, qui a pris les différentes délibérations suivan-tes:

s : 1º L'assemblée, regrettant que les organi 1º L'assemblée, regrettant que les organi-sateurs de l'Exposition universellle n'aient pas tenu compte de la situation et de l'im-portance des journaux de province, donne mission à son nouveau syndicat de s'affir-mer auprès des autorités constituées et de se faire reconnaître directement par elles, de manière à pouvoir, sans intermédiai-res, et en toutes circonstances, protéger les intérêts dont elle lui confie la défense.

2º Elle regrette que l'obligation, imposée au ministère des Postes et Télégraphes, de fournir une recette nette de 48 millions au budget de l'Etat, soit une entrave aux moyens de communication de la presse de

province.
Elle regrette, en outre, que la situation faite au ministère des Postes et des Télégraphes, ne lui permette pas de donner à la presse départementale la légitime satisfaction qu'elle demande.

20 L'assembléee émet le vœu de l'adop-

la presse departementale la légitime satis-faction qu'elle demande.

3º L'assembléce émet le vœu de l'adop-tion de tarifs spéciaux à la presse, et d'une égalité de traitement absolue pour les journaux de province.

Elle demande que le ministre de l'Inté-rieur donne les instructions nécessaires pour que le secret des dépêches destinées aux journaux soit rigoureussement observé par tous les fonctionnaires.

Elle demande, en patre:

par tous les ronctionnaires. Elle demande, en oatre : Le remboursement de toute dépêche non parvenue à destination, trois heures après

on dépôt; La priorité des dépêches destinées à la presse, sans augmentation de prix; La suppression de l'impôt sur le pa-

La suppression de l'impot sur le papier:

La faculté, pour les journaux de province
de transports en ballots et à prix réduits,
par l'entremise de la poste, dans l'interieur du département originaire et dans les
départements limitrophes.

L'assemblée a ensuite constitué son nouveau syndicat. Ont été clus MM. BALLERO,
BRIERE, BRUNET de BOYER, BULLIER, CANTREL, CHALLIER, de SAINT-CHÉRON, GOUNOULHOU, GRIMBLIT, LAFFITE, LALLEMAND,
LEBEY, MARTEAU, MERSON, OLDEKOP, HENRY
OUDIN, de SEDE, SORIN.

UDIN, de Sède, SORIN. Le syndicat a immédiatement constitué

son bureau comme suit:
Amédée Marreau, Président; Ernest Merson, Président honoraire; Edouard Grimblot, vice-Président; Edouard Lebey,

Revue de la presse

Revue de la presse

« La politique conservatrice est dans le
pays, dit la République française, et son orgaue est dans la Chambre, représentée par
la majorité républicaine.

» Nous estimons que le gouveruement
n'a point à s'immisser dans les disputes
des différents groupes et qu'il doit se tenir
au-dessus de ces rivalités. Suivant nous, il
a pour tache de donner satisfaction à ce
double besoin qu'i agite et vivifie, qui maintient et qui perpétue les grandes sociétés
politiques, l'ordre et la conservation d'une
part, la réforme et le progrés de l'autre, » politiques, l'ordre et la conservation d'une part, la réforme et le progrès de l'autre. »

Le Siècle se prononce contre la mise en accusation du ministère du 16 mai.

« Il faut bien avouer, dit-il, que le procès amènera dans le cabinet une modification dont on ne peut des maintenant prévoir le sens. Or, la siluation des choses se trouvant ainsi définie, il est à croire que la majorité républicaine ne voudra pas sacrifier le mi-nistère pour atteindre des coupables au-jourd'hui réduits à l'impuissance.»

La Révolution Française publie la note

« La nouvelle que le gouvernement fran-çais avait conclu avec la Sublime Porte une cais avait conclu avec la Sublime Porte une convention par laquelle il acquérait l'ile de Rhodes, nous avait paru si absurde que nous n'avions pas même cru devoir la publier. Aujourd'hui que cette nouvelle a fait du chemin à l'étranger, il est bon de dire qu'elle n'a aucun fondement et que la prétendue convention n'a jamais existé que dans l'imagination de ses auteurs. »

M. Valentin Simond, directeur de la Marseillaise, a recu assignation à comparaître mardi devant M. Bresselles, juge d'instruc-

Petite Bourse du 9 mars.

5, %, 113 fr. 112,37 1/2 96 1/4 — Italien 76,30, 33. — Turc, 12,27 1/2, 22 1/2, 30. — Banque ottomane, 497,50, 498, 12. — Egypte 241,87, 244,37. — Hongrois, 74 1/2 9/16.

Marché ferme.

Dépêches Télégraphiques

Ilier, à 3 heures et demie, le prince de Galles a rendu visite au Président de la République à l'Elysée.

M. Grévy a rendu, peu après, sa visite au prince de Galles, à l'hôtel Bristol.

Egypte.

Les consuls généraux de France et d'Angleterre ont conféré ce matin avec le Khédive.

On assure qu'ils lui ont remis une note contenant l'adhésion de la France et de l'Angleterre à la nomination du prince hé-ritier comme président du Conseil. Aussitôt cette nomination faite le Cabinet serre constitué

Aussitôt cette nomination faite le Cabinet sera constitué. On ne croit pas que Nubar-pacha en fasse partie.

France.

Le trois-màts anglais Hattie-Goudey, capitaine Shaw, de Yarmouth /Nouvelle-Ecossel, qui s'était échoué ce matin à l'embouchure de la Seine en montant à Rouen, vient de chavirer tout à coup. Trois hommes sont nevées sont noyés ; le reste de l'équipage est

sauvé. Le navire et sa cargaison de blé sont con-sidérés comme totalement perdus.

Saint-Péterbourg, 9 mars. Le général Mélikoff télégraphie d'Astra-an, à la date du 8:

Le général Mélikoff télégraphie d'Astrakan, à la date du 8:

Il n'existe pas de cas d'épidémie; la quarantaine, dans les villages de Viatowka et
de Botajewka, a été levée; par suite, le
cordon sanitaire a été rétréci; en même
temps, les lignes de protection autour du
gouvernement d'Astrakan, et les établissements de quarantaine à Sarepta, Achtuba
et Elton, ont été supprimés.

Le New-York, Menald publie, ce matin, la
dépéche suivante de son correspondant à
Tachkent, 8 mars, 10 h., soir.

Les ambassadeurs afghans ont reçu de
Mazarichériff, une lettre officielle datée du
27. annonçant que la tranquillité est rétablie.

27. annonçant que la tranquillité est rétablie.

» Yacoul-Khan a été proclamé Emir, et son frère, fils de Shere-Ali, âgé de onze ans, a été présenté au peuple et aux soldats comme gouverneur de Mazarichérifi, et a été acclamé.

» Cette lettre dit aussi qu'un Message de Yacoub, daté du 13, est arrivé à Mazarichérifi, anuonçant que deux bataillons anglais ont été complètement battus et poursuivis par les tribus d'Eddji, dans la vallée d'Akoste, où les Anglais avaient déjà établi l'administration britannique.

» Ils ont aussi été battus au fort Lagma, pris par les Eldji. qui ont conduit le gouverneur anglais garotté à Caboul.

» Les ambassadeurs partent le 10. »

Le nouvesu ministère est définitivement constitue.

constitue.

Le prince Tewfick est nommé président du conseil; Zulfikan Pacha, membre du conseil privé, prdsident de la cour d'appel d'Alexandrie, est nommé ministre des affaires étrangères.

Alexandrie, es homas faires étrangères. MM. Rivers Wilson et de Blignières res-tent. Ils auront droit à deux votes chacun Le Khedive participera à la direction des affaires.

Nubar-pacha n'a aucun poste dans le nouveau ministère. ouveau ministère.

Madère, 9 mars.

Des avis de Capetourn du 18 février dient que la situation générale à Natalapeu

hangé. Le colonel Pearson, qui maintient sa po-Le colonel Pearson, qui maintient sa po-sition retranchée à Ekowe, à 30 milles au delà de la frontière du pays des Zoulous, a été attaqué par une force considérable do Zoulous. Après les avoir défaits en leur fai-sant essuyer des pertes considérables il les a poursuivi jusque dans le campement mi-litaire d'Entamodi. Le colonel Woad a capturé une quantité considérable de hétail.

La santé des troupes anglaises est excellente.

La situation au Transvaal donne quelque inquiétude par suite de l'attitude hostile de Mapoch et autres chefs indigenes.

Sir G. Ferguson Bowen, gouverneur de Maurice est arrivé à Capetourn.

DERNIÈRE HEURE

Paris, 10 mars, 5 h. s. Paris, 10 mars, 5 h. s.
Les bureaux de la Chambre ont remplacé
trois membres de la commission du budget.
M. Lockroy a été élu en remplacement de
M. Martin Feuillée; M. Gasté, en remplacement de M. Andrieux. et M. Blandin en
remplacement de M. Tirard.

Réunion de la gauche républicaine La gauche républicaine se réunira ce soir, afin d'examiner la conduite à tenir dans le débat de jeudi.

CHAMBRE DES DÉPUTÉS

Service télégraphique particulier Séance du 10 mars 1879

Présidence de M. Gambetta séance s'ouvre à deux heures. lection de M. de Fourtou est validée. L'élection de M. de Fourtou est validée. Après la prise en considération des propositions de loi de MM. Louis Blanc, Madier de Monljau, Alfred Naquet relatives au droit de réunion et d'association et celle de M. Louis Legrand, de Valenciennes sur les réunions électorales, la Chambre reprend la discussion des propositions de loi relatives à la marine marchande.

M. LEON SAY, ministre des finances, demande les modifications des articles V et suivants relatifs au droit de patentes des armateurs au long cours.

L'article VI est renvoyé à fla commission.

PREMIERE COMMUNION

Voir :

Maison GOULIN & Co RUE DE TOURNAI, 1 & 3

COURTRAI MISE EN VENTE des l'es Nouveautés de Printemps

Adresses Industrielles & Commerciales

Mm DÉSIRE CARETTE Modes et Coiffures
rue Pauvre, 31

SPÉCIALITÉ POUR COMMUNIONS
18113

An Palais de Cristal. MONCHY-DUPIRE, Grande-Rue, 16, Roubaix. — Confections pour hommes.

Eviter les controlagons

CHOCOLAT MENIER

Exiger le véritable nem